
 
November 2023 

Liebe Eltern, 

länger als üblich hat unser Elternbrief nach der 1. GEV Sitzung auf sich warten lassen. Wir haben dieses Schuljahr mit der 
Aussicht gestartet, mit etwas Normalität im Alltag das Leben in unserer EV mitzugestalten. Der entsetzliche Terrorangriff 
der Hamas am 7. Oktober hat uns eines Besseren belehrt. Erneut fanden wir uns wieder in der Situation des 
gemeinsamen Trauerns, Nachdenkens und Verarbeitens. Die Welt steht Kopf und kommt nicht zur Ruhe. Umso mehr 
wünschen wir Ihnen und Ihren Familien für die bevorstehende Adventszeit friedliche Stunden und Zeit für etwas 
Besinnung.  

Es grüßt Sie sehr herzlich Ihr GEV Vorstand 

Barbara zu Putlitz Constanze Lehmann  Benjamin von Engelhardt Heike Klüver 
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1. Elternbrief der GEV 

GESAMTELTERNVERTRETUNG (GEV) AN DER EVANGELISCHEN SCHULE FROHNAU                                                              SCHULJAHR 2023/24 



Bericht aus der GEV 

Wir freuen uns sehr, Heike Klüver, Elternvertreterin in der Klasse 2a, als weiteres Mitglied im Vorstand der GEV 
begrüßen zu dürfen. Somit werden sowohl die Grundschule als auch das Gymnasium gleichermaßen vertreten. In 
unserer 1. Sitzung am 5. Oktober 2023 ging es u.a. um durch die GEV unterstützten Projekte wie den Aufbau der 
Bibliothek für die Grundschule und die Gründung einer Arbeitsgruppe Bistro. Frau Behnken berichtete über den 
Studientag, bei dem das Thema KI im Fokus stand. Die Steuergruppe wird sich dieses Themas im Unterricht annehmen. 
Auch sollen am 20. und 21. Dezember Projekttage mit Unterstützung und Know-how aus der Elternschaft stattfinden. 
Wir danken allen Eltern, die auf unseren Aufruf reagiert und sich mit dem Angebot, ihr Wissen mit den Schülerinnen und 
Schülern zu teilen, bei uns und der Schulleitung gemeldet haben.  
Berichte aus unserer Gremienarbeit 

Mittagessensauschuss 

Unermüdlich haben die Mitglieder unseres Mittagessensausschuss daran 
gearbeitet, Angebote verschiedener Berliner Mittagessensanbieter zu prüfen, 
um möglicherweise nährstoffreiche und im Hinblick auf Zubereitung und 
Qualität den Anforderungen des Senates entsprechende Alternativen zum 
aktuellen Mittagessensangebot in unserer Mensa zu finden. In der Woche vom 
13. November stellte nun ein Berliner Caterer unseren Schülerinnen und 
Schülern aus den Klassen 5 und 6 und anderen Interessierten seine 
verschiedenen Produkte zum Probieren vor. Neben Eierpfannkuchen standen 
u.a. Gemüselasagne und Wildlachswürfel auf dem Menüplan. In dieser Woche 
war der Ablauf nicht so reibungslos wie sonst und wir danken vor allem dem 
Mensa-Team für die Flexibilität und Geduld bei der Durchführung. Der 
Ausschuss wird nun die Feedbackbögen der Kinder auswerten und gemeinsam mit der Schulleitung und dem GEV 
Vorstand über weitere Schritte beraten.  

Ilsabé von Hoff, Julia Santarius, Tobias Schildknecht  
(für den Mittagessensausschuss) 

Mobilitätsausschuss 

Im Rahmen des senatsgetragenen Mobilitätsprojektes gab es im September eine weitere Sitzung unter Beteiligung von 
Lehrkräften, Schülerschaft, Eltern und Externen, wie Vertretern des Bezirks und Senates. Zunächst stellte das Projektbüro 
Ramboll die Ergebnisse der Befragung von Eltern und Schüler:innen an der EV vor und wir haben gemeinsam 
gebrainstormt, welche Schlussfolgerungen daraus zu ziehen sind.  
Die jüngeren Kinder wurden im Rahmen des Unterrichtes befragt zu ihrem Mobilitätsverhalten und ihren Wünschen. Die 
Teilnahme der Eltern war mit rund 130 Eltern (unter 20 %) leider relativ gering, dabei gab es sehr unterschiedliche 
Beteiligung in den einzelnen Klassenstufen. Der Rücklauf der Online-Befragung der älteren Kinder war mit 50% sehr gut, 
die Beschäftigten zeigten mit einer Rückmeldung von 70% ebenfalls ihre hohe Bereitschaft, an der Thematik 
mitzuwirken. 
Voranzustellen ist: 85 % der Kinder wohnen bis zu 5 km entfernt von der Schule; diese Entfernung kann 
typischerweise, bei entsprechenden Rahmenbedingungen, gut zu Fuß- oder mit dem Fahrrad zurückgelegt werden. Der 
Radverkehr ist an der EV mit Abstand das wichtigste Verkehrsmittel der Schüler:innen. Der ÖPNV stellt das 
zweitwichtigste Verkehrsmittel dar. 
Aspekte wie ein Job Ticket oder Zuschüsse für E-Bikes für die Beschäftigten, Praxis Tage „S-Bahn und Bus“ mit den SuS 
sowie die Ausleihmöglichkeit von Move it Boxen zur Einschätzung der Bewegungskompetenzen wurden ebenso 
besprochen wie ganz praktische Beispiele gefährlicher Straßenkreuzungen und Wegstücke im Umfeld der Schule. Hier 
gab es ganz praktische Ideen, zum Beispiel im Bereich Busverkehr:  
- Optimierung der Infrastruktur an Haltestellen – hier: Witterungsschutz an Bushaltestelle Donnersmarck Platz für die 

Linie 125 Richtung Stadt 
- Buslinie 125 aus der Stadt nach Frohnau – dieser bedient 6 Schulen und ist vor Unterrichtsbeginn nicht ausreichend 

dimensioniert, um alle Schüler:innen aufzunehmen 
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Oder im Bereich Autoverkehr: 
- Das Aufgeben des Parkens vor dem Schuleingang 
- Einrichten eines verkehrsberuhigten Bereiches in der Straße „An der Buche“ 
- Einrichten von Hol- und Bring-Zonen/Elternhaltestelle.  
- Dazu auch Anbringung eines permanenten Schildes „Elternhaltestelle“ 
- Beschränken der Zufahrt zu Schulbeginn 

Wir haben nach wie vor die Hoffnung, dass sich aus diesem Projekt von „fachkundiger Stelle“ ganz konkrete 
Handlungsvorschläge an Bezirk und Senat ergeben. Dafür sind jedoch dicke Bretter zu bohren und parallel müssen wir 
uns auch weiterhin als Schulgemeinschaft bemühen, unseren Kindern einen sicheren Schulweg zu ermöglichen. 
Deswegen an dieser Stelle erneut der Appell und die Bitte an alle Autofahrer, den Bereich um die Schule weiträumig zu 
meiden. 

Inken Garbe  
(für den Mobilitätsausschuss) 

Bibliothekausschuss 

Unerwartet schnell nimmt die Planung der Elterninitiative Bibliothek für die 
Grundschule Fahrt auf. Diese soll nun in einem flexiblen Klassenraum mit einer 
Leseecke im Untergeschoss der Grundschule integriert werden. Im Rahmen der 
Umgestaltung müssen viele Dinge raus. Die Schulmöbel konnten größtenteils an die 
Ukrainehilfe Lobetal gegeben werden. Dennoch benötigen wir zahlreiche helfenden 
Hände, um bei der weiterten „Entrümpelung“ der Räume zu helfen (siehe Aufruf). 
Noch sind wir leider nicht in der Lage, Buchspenden entgegenzunehmen. Es muss 
zunächst ein Ausleihsystem etabliert und dann entschieden werden, welche Art von 
Büchern zum Ausleihen zur Verfügung gestellt werden sollen. Wir halten Sie gerne 
auf dem Laufenden.  

Alexandra Bielecke, Sina Herm, Anna Kieslich, Amelie Mittmann  
(für den Bibliotheksausschuss) 

Aufruf: Am Freitag, den 1. Dezember 2023 benötigen wir KRÄFTIGE Unterstützung beim Ausräumen der Räume im 
Untergeschoss der Grundschule. Details zu Uhrzeit und Treffpunkt folgen in einer separaten Email. 

Bistro Ausschuss 

Spätestens seit der letzten GEV Sitzung im vergangenen Schuljahr steht auch das Angebot des Bistros im Fokus unserer 
Aufmerksamkeit. Deshalb hat die GEV den Anstoß für die Gründung eines Ausschusses gegeben, der sich der 
komplexen Thematik des Essenangebotes auch im Bistro annimmt. Der Ausschuss wird von Dr. Christina Masuch, 
Vorsitzende des Fördervereins, geleitet und besteht aus Eltern, die teils über sehr viel Erfahrung im Ernährungsbereich 
verfügen, und Schülern der EV. Er wird sich u.a. mit den Themen Angebot und Nachfrage, Reduzierung von Zucker, 
Reduzierung von Verpackungsmaterial und der Frage nach der Wirtschaftlichkeit beschäftigen. Wir danken den 
Mitarbeiterinnen im Bistro sehr für ihre Unterstützung und sind gespannt auf die Ergebnisse.  

Schulkleidung durch den Förderverein 

Seid Ihr auf der Suche nach einem coolen Geschenk für Weihnachten oder auch andere Anlässe? Dann bietet der 
Förderverein Euch die Lösung!  Ab sofort warten im Onlineshop unseres Partners Hoodit T-Shirts, Hoodies und 
Sweatshirts in Kinder- und Erwachsenengrößen auf ihre Besitzerinnen und Besitzer.  
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Bei der Materialauswahl haben wir uns für Bio-Baumwolle entschieden, der ein 
kleiner Anteil von recyceltem Polyester beigemischt ist. Die EV-Frohnau-Kollektion 
mit Logo auf dem Rücken gibt es in den Farben weiß, blau und anthrazit. 
Interesse? Dann folgende Webseite besuchen:  https://hood-it.com/collections/
evangelische-schule-frohnau. 

Sabine Holthusen 
(Förderverein EV Frohnau) 

Unsere Administration auf der 1. Etage 

In diesem Schuljahr gibt es gleich zwei neue Gesichter in der Verwaltung auf der 1. 
Etage. Neben Lisa Gutjahr trifft man nun auch auf Simone Wuttke und Petra 

Habermann. Claudia Bacigalupo befindet 
s i c h i m S a b b a t j a h r . A l l e d r e i 
Mitarbeiterinnen kümmern sich um verschiedene Verwaltungsaufgaben. Lisa 
Gutjahr kennen wir schon sehr lange als die gute Seele des Hauses. Sie arbeitet 
eng mit der Schulleitung zusammen und ist u.a. für die Schülerverwaltung, die 
Jahresplanung und die Planung des Mittagessens in der Mensa zuständig. Vor 
allem ist sie meist die erste Stimme am Telefon, wenn man an der EV anruft. - 
Petra Habermann zeigt sich u.a. für den Bereich Finanzen, die Gremienarbeit 
und das Thema Sicherheit verantwortlich. Sie ist unsere Ansprechpartnerin, 
wenn man die Turnhalle oder die Mensa mieten möchte und packt auch selbst 
einmal an, wenn es darum geht, Schulmöbel für die Ukrainehilfe in den LKW zu 
verladen. - Simone Wuttke kümmert sich neben zahlreichen Dingen um die 
Öffentlichkeitsarbeit und das Personal. Sie betreut u.a. die Homepage, betreut 
Praktikantinnen und Praktikanten und kümmert sich um Unfallmeldungen. Auch 
sie sieht man neben der Büroarbeit bei „Lokalterminen“ z.B. in der 
Grundschule, wenn wir die Einrichtung für die Grundschulbibliothek planen.  

Petra Habermann, Simone Wuttke, Lisa Gutjahr 

Termine 

1. Dezember 2023  Wandertag / Aktion Ausräumen der Grundschulräume im UG  
11. Dezember 2023  2. GEV Sitzung 
13. Dezember 2023  2. Schulkonferenz 
21. und 22. Dezember 2023 Projekttage zum Thema KI 
22. Dezember 2023  Weihnachtsandacht im Blauen Saal 

4

GEV im Schuljahr 2022/2023 
Mail: gev@ev-frohnau.de 

Vorstand der GEV: 
Barbara zu Putlitz, Vorsitzende; Constanze Lehmann, Benjamin von Engelhardt, Heike Klüver 

Elternvertreter*innen in der Schulkonferenz:  
Barbara zu Putlitz, Benjamin von Engelhardt, Anika Nissen, Gregor Fahrenholz 

Elternbeirat der Evangelischen Schulen und Beirat der Schulstiftung: Barbara zu Putlitz 
Elternvertreter*innen in der Gesamtkonferenz: Beate Eggeling, Franziska Anders 

Bezirkselternausschuss:  Constanze Lehmann, Kirsten Fricke 
Elternvertreter*innen in der Schülervertretung: Nina Prohl, Anika Nissen 

https://hood-it.com/collections/evangelische-schule-frohnau
https://hood-it.com/collections/evangelische-schule-frohnau
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